

---

## Petite enfance

---

### 1. Projets pilotes du Ministère

Pour le ministère de l'Éducation et des services à la petite enfance, la qualité de la transition des enfants de l'âge préscolaire à la maternelle est essentielle pour la préparation de ces derniers en vue de vivre des expériences riches socio-émotionnels et langagiers une fois rendus à l'école. Le Ministère a conséquemment initié depuis quelques années des projets pilotes pour répondre aux besoins des enfants et de leurs familles.

#### Projets pilotes du Ministère au CSF

⇒ *Strengthening Early Years to Kindergarten Transitions (SEY2KT)*

SEY2KT offre aux conseils scolaires et aux communautés des opportunités de travailler ensemble pour soutenir les jeunes enfants et leurs familles vers une transition en douceur de la maison à l'école et il est actuellement opérationnel dans 12 conseils scolaires.

- Écoles du CSF en 2022-23 : La Confluence et Jack-Cook

⇒ *Changing Results for Young Children (CR4YC)*

CR4YC est un projet d'enquête collaborative qui rassemble les éducateurs de la petite enfance, les éducateurs des franc départs et les enseignants de maternelle pour améliorer le bien-être socio-émotionnel des jeunes enfants.

- Écoles du CSF : Gabrielle-Roy, de l'Anse-au-sable, des Pionniers, Océance

⇒ *Seamless Kindergarten (Maternelle à journée intégrée - MAJI)*

Les éducateurs de la petite enfance offrent des services de garde avant et après l'école aux élèves de maternelle et les accompagnent pendant la journée dans la classe de maternelle. Les éducateurs collaborent étroitement avec les enseignants.

- École de l'Anse-au-sable - septembre 2021 à présent
- École Gabrielle-Roy - septembre 2022

### 2. CSF : Programmes de transition et de dépistage précoce

⇒ *Tiens-moi la main, j'embarque!*

Le programme **Tiens-moi la main, j'embarque!** est une initiative d'accompagnement personnalisé à la petite enfance offerte par le Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique. Ce programme accueille les futurs élèves de maternelle (enfants de 4 ans) et leur famille, pour les préparer à l'entrée à l'école et pour faire du dépistage précoce.

Dans le cadre de ce programme, les enfants de 4 ans et leur famille sont invitées à des rencontres mensuelles à l'école pour participer aux activités et jeux ludiques. Le

personnel animant ce programme procède également à des observations, des évaluations et au dépistage précoce.

⇒ *Lecture interactive et inclusive (projets pilotes 2022-23)*

Le projet « Lecture interactive et inclusive » est conçu pour les salles de classe de niveau maternelle (ou M-1). Le programme s'appuie sur les pratiques probantes (interventions basées sur la recherche), dont la Réponse à l'intervention (RAI), le Dépistage universel et la Conception universelle de l'apprentissage (CUA). La mise en place du projet se fera en étroite collaboration avec une orthophoniste attirée à chaque école. Les objectifs visés par le programme « Lecture interactive et inclusive » sont de soutenir le développement de la compréhension des inférences et du vocabulaire de même que la connaissance des concepts de l'écrit, tous démontrés comme d'importants prérequis à la réussite éducative. De plus, le matériel a été sélectionné et développé en collaboration avec des membres des services éducatifs afin qu'il s'inscrive dans une approche inclusive et représentative de la diversité. Des thèmes tels que la réconciliation, la représentation SOGI/OSIG (Orientation Sexuelle et Identité de Genre) et la justice réparatrice seront abordés, s'alignant directement avec les priorités visées par le ministère de l'Éducation et des services à la petite enfance de la Colombie-Britannique et le plan stratégique du CSF.

- Écoles pilotes : Sophie-Morigeau, des Navigateurs, Rose-des-vents, Gabrielle-Roy, Beausoleil, Franco-nord

⇒ *1,2,3, Allons-y!*

Ce programme est une initiative du gouvernement provincial de la Colombie-Britannique afin de promouvoir la préparation des enfants d'âge préscolaire pour l'entrée à l'école. L'engagement du gouvernement est d'assurer le succès des enfants dès leur entrée à la maternelle. Le Ministère de l'Éducation finance les conseils scolaires afin qu'ils organisent des activités ou événements pour les enfants d'âge préscolaire et leurs familles à travers les écoles. Ces activités et événements doivent promouvoir la littératie, la numératie et viser au développement de l'enfant par le jeu. Toutes les écoles du CSF bénéficient de ce programme.

⇒ *Franc départs*

Le programme Franc départ est une initiative provinciale du ministère de l'Éducation et des services à la petite enfance, mis en oeuvre par le Conseil scolaire francophone. Il a pour mission d'accueillir gratuitement les enfants âgés entre 0 et 5 ans, accompagnés d'un adulte (parent ou autre personne responsable de l'enfant), et de les inviter à participer sur place à une variété d'activités en français.

- Écoles : Anne-Hébert, des Sentiers-alpins, des Grands-cèdres, des Pionniers, des Voyageurs, du Bois-joli, Entre-lacs, des Sept-sommets

3. **Le tableau actualisé des services de garde et des services préscolaires dans les écoles du CSF sera présenté à la prochaine rencontre du CA public en décembre.**